



15 de mayo de 2023

JUSTICIA

Va 23 años preso, sometía a sus víctimas y robaba casas

Un juez penal sentenció a Héctor N a 23 años y medio de cárcel, por **robo agravado** en cuatro ocasiones, cometido en 2005. El sentenciado se hacía pasar por trabajador de la **Secretaría del Medio Ambiente** del antiguo **Distrito Federal**, para ingresar a los domicilios y ya dentro amagaba a las víctimas con armas, las amarraba y encerraba en alguna habitación mientras se apoderaba de objetos de valor.

DERECHOS HUMANOS

Investigan activistas abusos sexuales contra 5 migrantes

liana Revollar, de la **Defensoría del Pueblo de Perú** y **Consuelo Contrera**, del **Instituto Nacional de Derechos Humanos de Chile**, viajaron a la frontera, donde se informaron cinco casos de abuso sexual contra migrantes venezolanas en el campamento instalado en esa zona. **Chile** mantiene su frontera militarizada desde febrero y ha endurecido sus políticas contra la migración irregular, mientras que **Perú** mantiene el estado de emergencia por 60 días en la frontera.

SEGURIDAD PÚBLICA

Asesinan a dos en partido de futbol, reportan par de heridos

Alrededor de las 21:00 horas, al menos tres sujetos arribaron a “**Las Canchitas**”, en la colonia **Las Praderas de Atotonilco** de **Tula, Hidalgo** y dispararon en contra de varios jóvenes durante un partido de futbol. En el lugar donde había aproximadamente 50 personas, murió una mujer que vestía pants y tenis negros y sudadera, así como un hombre también con ropa y zapatos deportivos. No hubo detenidos.

NACIONAL



En una hora y sin licitar asigna millones Gobierno de San Luis

El 30 de diciembre de 2021, tres meses después de la llegada de **Ricardo Gallardo** como gobernador de **San Luis**, en menos de una hora, con firmas presurosas se aprobó el desembolso de 243 millones de pesos provenientes de partidas del **INSABI**, del **Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud** y aportaciones líquidas estatales liberadas tan sólo un día antes. Once empresas fueron las beneficiadas, algunas sin historial de proveeduría y de rastro confuso y todas con asignaciones directas, sin estudios de mercado. “**Lo peor es que no se encontró ningún indicio de que lo pagado haya entrado a inventarios, lo cual hace suponer un esquema de compra ficticia**”, dice uno de los auditores anónimos que denunció el presunto fraude.

INTERNACIONAL

‘No podemos hacer nada más que ver a los bebés morir’

Cada día, 167 niños mueren en **Afganistán** por enfermedades prevenibles, según el **Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia**, y aunque el número es asombroso y es sólo una estimación, tras un reportaje de la **BBC** podría quedarse corto. Como ejemplo está el Hospital de Ghor, con varias habitaciones llenas, al menos dos pequeños devastados por la neumonía por cama y apenas dos enfermeras cuidando a 60 pacientes. Y este es el hospital público mejor equipado en **Afganistán**, donde la sanidad pública nunca ha sido adecuada y hoy vive su peor época, ya que el dinero extranjero que la financió casi en su totalidad por dos décadas, se congeló en agosto de 2021 con el regreso de los **talibanes** al poder.

DEPORTES



Vaya domingo, se coronan en Europa Giménez y Orbelín

Santiago Giménez y **Orbelín Pineda** tuvieron un domingo memorable, porque se proclamaron campeones de liga con el **Feyenoord en Países Bajos** y el **AEK Atenas en Grecia**, de manera respectiva. **Giménez**, máximo romperredes del **Feyenoord** y en lucha por el título de goleador, se une a **Carlos Salcido**, **Héctor Moreno**, **Andrés Guardado**, **Hirving Lozano** y **Edson Álvarez**, en la lista de mexicanos que han ganado al menos una liga en **Países Bajos**. Mientras que **Pineda** anotó siete minutos después de haber ingresado de cambio, en el partido con el que su equipo se alzó con el título al derrotar al **Volos**. Con **Nery Castillo** y **Alan Pulido**, es el tercer mexicano campeón en **Grecia**.

CULTURA

Cinturón de castidad no, sexo consensuado sí, la revelación

Para **Katherine Harvey** no hay constancia de que en la **Edad Media** “**se recurriera al cinturón de castidad o al derecho de pernada**”, pues serían “**incómodos**” por poner en entredicho el sacramento del matrimonio. Con su ensayo “**Los fuegos de la lujuria**”, la historiadora asegura que “**el tema del consentimiento en el sexo en la Edad Media estaba ya muy presente**” y que la sexualidad no era muy diferente de la actualidad, salvo en el poder que tenía la Iglesia sobre la gente y considerar el sexo como pecado.

